BIBLIOTECA MADRE MARIA T. GUEVARA
UNIVERSIDAD DEL SAGRADO CORAZON
SANTURCE, P. R. 00914

EL PABELLON

Organo de la Asociación de las Antiguas Alumnas del Colegio del Sagrado Corazón

PUBLICACION MENSUAL

Dirección Postal: Apartado 3095, Santurce

Teléfono 412, Santurce.

Vol. I

Octubre de 1942

Núm. 10

REMANSO

El espíritu humano atraviesa en el momento actual por una completa crisis. La época en que vivimos es ansiedad febril, interrogación que no parece encontrar respuesta; inquietud honda ante problemas fundamentales que requieren nuestra atención y frente a los cuales permanecemos en muda expectativa.

El corazón que Dios creó para una felicidad sin límites, no se contenta con los goces efímeros que puede brindar este mundo que se debate en luchas y en dolor. Es natural, pues, que el alma humana desee la paz, la busque con todas sus fuerzas y energías y despegándose de las preocupaciones, negocios e intereses del cotidiano vivir se entregue a la delicia de un instante de solaz y de consuelo. Pero surge como lógica consecuencia la siguiente pregunta: ¿Dónde encontrar la paz, aquella verdadera paz de la que nos habla el Evangelio al ponerla en labios divinos como emblema de salvaguardia?

El silencio que es y será factor indispensable para el desarrollo de la vida interior, que ha presidido los grandes momentos del espíritu; es necesario para la consecución de la paz. En el silencio sagrado, profundamente hermoso, del templo hallará el espíritu la paz sublime que dimana la presencia del Señor. En el silencio del hogar, al calor de los seres queridos, en la comunión de ideales y propósitos encontramos los goces más puros y más hondos y por último el silencio tiernamente acogedor, suave y purísimo de la capilla de Mater brinda una paz casi celestial. Allí, en actitud recogida, la gentil adolescente del templo, acalla en nosotros todo atisbo de mal y nos abre con sus manecitas de inmaculada hilandera, el camino que conduce a Jesús.

Cuando el dolor azote nuestras naves en el mar turbulento del vivir, cuando necesitemos estímulos para proseguir hasta alcanzar nuestro último fin, acudamos a Ella, que "sin mirar, mira y sin hablar, habla", a esa Mater que nos descubre nuevos horizontes y nos inspira altos ideales, que es toda un amanecer de luz, paz y alegría y a "cuyo recuerdo descansa el corazón".

Carmen Pura Cuevas.

AYER COMO HOY

Es nuestra vida un tejido de recuerdos y esperanzas. Revivir los primeros, si son gratos, es faena que nos sirve de recreo y así os invito a todas a recorrer con la imaginación o el pensamiento estos "cincuenta años" transcurridos desde aquel 20 de octubre de 1880, en que, por primera vez, las alumnas del Sagrado Corazón de Puerto Rico, se reunieron para celebrar a Mater Admirabilis y gozosas la aclamaron como Reina.

Seguramente Doña Pepa Lavandero, en alas del recuerdo, se ha trasladado a la casa de la Diputación y allí se ve, rodeada de sus compañeras, oyendo con avidez, de labios de la Maestra General.

El hermoso relato de la Madre Perdrau, refiriendo el origen del fresco de Mater; las pruebas y humillaciones que sufriera para pintarlo y su primera oración al "Lirio de los Valles", a la "Flor de los campos".

Las alumnas de la Parada 15 pensarán, sin duda, en la recogida capillita, en la cual comunicaban a Mater penas y alegrías. ¡Cuántas confidencias escuchó!

Las que sufrimos las estrecheces de la calle de la Cruz recordamos cuán gozosas subíamos la escalera, pues la primera mirada que encontrábamos era la de nuestra Madre Admirable. A sus pies nos postrábamos para ofrecerle nuestro matinal saludo y, allí, hermosas cestitas de rosas de nuestros entonces bellos jardines lucían sus galas ante la Rosa del Cielo.

En la Parada 23, en el reducido antecoro, estaba la estatua; y el saludo que le hacíamos era por las tardes, cuando pasábamos para la Capilla. Aunque lejos de nuestra sala de estudio, no la olvidábamos y en su altar siempre lucían perfumadas flores.

Aquí, en el hermoso Colegio de San José de Santurce, semeja el nicho de nuestra Madre un pedacito de cielo, y las actuales, como las antiguas alumnas, encontramos nuestras delicias en acudir a Ella.

A todas nos unen los mismos sentimientos; todas vemos en Mater la Consoladora por excelencia, el Remedio de nuestras heridas e imitando sus celestiales virtudes, probaremos que es Ella el Verdadero Modelo de las niñas del Sagrado Corazón, no sólo durante los años de colegio; eso sería muy poco, no lograría su fin nuestra devoción. Ella es Modelo para la vida entera; ejemplar de jóvenes puras, modestas, encanto y consuelo de sus padres; dechado de esposas, solícitas, hacendosas, reinas en su hogar por su discreta abnegación; espejo de madres con su cariño fuerte y tierno, su sacrificio continuo, su solicitud incansable. Para todas las que aquí estamos es el recuerdo de esa Azucena de los valles, descanso y solaz para el corazón, esperanza, luz y refugio para el presente y el porvenir.

Estéfana Canals.

VOCES DE ALIENTO

Nueva York, N. Y. a 20 de octubre, 1942.

Querida Gloria:

Con campanilleo de plata ha llegado a mis manos la Revista de "El Pabellón". La buena compañera, Isabel P. de Emmanuelli la hizo llegar; gracias a ella por el favor de traerla y a ti por la feliz idea de aprovechar correo tan rápido y eficaz.

He leído, he releído y he vuelto a releer las páginas que componen el primer número de la Revista y sinceramente creo que la Redacción merece ser felicitada. Una ovación cerrada para este grupo

de Antiguas Alumnas sobre cuyos hombros descansa la dirección de el periódico. Bien sé que habrán sido muchísimas las dificultades que habrán tenido que vencer para llevar a feliz término este propósito.

En esta encrucijada caótica en que nos encontramos, ha surgido "El Pabellón", como un rayo de luz y trae consigo como un manto de predestinación. ¿Será acaso quimérico el pensar que el periodiquito débil que comienza hoy se convierta mañana en un vocero fuerte por y para la mujer católica? Y lo veo que no tan solo se difunde pródigamente entre el círculo de la Asociación de las Antiguas Alumnas sino que trasciende a las ma-

nos de la mujer católica puertorriqueña en general, esparciendo a su paso el perfume de nuestra religión en miles de hogares de nuestra isla.

Esa mujer puertorriqueña formada en españolísimo crisol y por cuyas venas corre la hidalguía española, esa mujer puertorriqueña madre y esposa con fe arraigada está pidiendo a gritos aliento y fuerza para combatir el modernismo quê prevalece. Y nadie mejor que "El Pabellón" para llevar a esa mujer que llena de pavor ve hundirse el hogar y desintegrarse la familia, el soporte moral que ella necesita.

Y a esas manos que imploran aliento han de llegar unas páginas como las de "El Pabellón" llenas de unción y saturadas de perfumados recuerdos de la niñez, haciendo recordar a la vez los días en que eran otras las costumbres y tradiciones, otros los ideales. Bien podemos dar gracias a Dios que aun no han pasado totalmente los días en que el recuerdo del tiempo transcurrido entre las san-

tas paredes del colegio hacen conmover los corazones y llena aun de emoción.

No es posible que se mire con apatía el gesto noble y valeroso de estas compañeras que componen la Redacción y que arrostrando dificultades nos unen a todas en este jardín de los recuerdos, como bien lo ha llamado Estéfana Canals, para solazarnos y para que unidas todas formemos un frente contra la garra avasalladora de este modernismo que pretende destruir nuestro más preciado tesoro: nuestra santa y bendita Religión.

Que ese jardín de recuerdos se convierta en un bosque inmenso, frondoso y por cuyas alamedas se paseen las alumnas, antiguas y presentes del Sagrado Corazón de Santurce, para seguir viviendo en el recuerdo, los días felices, cuando eran otras las costumbres y eran otros los ideales...

Tuya como siempre,

Ana Ma. E. de Carrasquillo.

CRONICA SOCIAL

De Pésame:

Que estas líneas lleguen hasta nuestra querida Presidenta Mercedes Ventura de Pasarell y su hermana María Ventura de Iglesias para llevarles un mensaje de condolencia en ocasión de haber perdido a su mamá. Hemos participado sinceramente de su pena y rogamos por el eterno descanso de su alma.

Nos unimos también al profundo dolor que embarga a Isabel Guzmán de Sotogras quien perdiera a su mamá en días pasados. "El Pabellón" le extiende su más sentido pésame.

Acompañamos en su pena a Yuya Sánchez de Espina que ha pasado por la triste experiencia de perder a su esposo. "El Pabellón" comparte su hondo dolor y pide a Mater le conceda resignación y conformidad.

También damos nuestro más sentido pésame a Rita Rodríguez de Martínez y a sus hermanas Zoila, Adelita y Margarita por la muerte de su papá Don Evaristo.

"El Pabellón", en nombre de las Antiguas Alumnas, eleva al cielo una oración por el eterno descanso de sus almas.

Nuevos huéspedes:

César Alberto: De César A. Montilla y Margarita Emanuelli, el 11 de septiembre.

Alicia Inés: De Juan Antonio Palerm y Carmen Alicia Nevares, el 18 de septiembre.

Rafael Adolfo: De José Enrique del Valle y Lolín García Blondet.

Rafael Francisco: De Carlos Esteva y Margarita Oliver de Esteva.

Gabriel Mauricio: De Gabriel Guerra y Carmen Casalduc de Guerra el 4 de septiembre.

Felicitamos a los felices papás y mamás por tan encantadoras huéspedes.

Felicidades:

Muchas felicidades deseamos a las que celebran su santo durante estos meses de septiembre y octubre.

Septiembre 8: Monserrate Pacheco, Monsita Pereyó, Caridad Corral de Clark, Adelita Martínez de Inserni.

Septiembre 12: María Canals, María Monserrat de Abraham, María Providencia Hernández de Montoto, Maruca Rodríguez de González, María Annexy de Zeno, María S. Canals, María Santos, María Torres de Baldrich, María Hoare de Torres, Maruja Baragaño de Kodesh, María Carazo, María Calenti de Colón, Mary Rovira, María González de Noya, María Friedheim de Roca, María del Valle de Fernández, María Arsuaga de

Vilá, María Mascaró, María Cortines de Pérez, María Venturas de Iglesias.

Septiembre 24: Mercedes Ventura de Pasarell, nuestra digna presidenta; Mercedes Garzot de Romanacce, Mercedes Chiqués de Walsh, Mercedes Susoni de Coll, Mercedita Pasarell de Sanromá, Mercedes Dalmau, Mercedes A. Zequeira, Mercedes Fernández Vanga.

Septiembre 29: Micaelita Marchán de Rubio.

2 de octubre: Angelita Durán.

3 de octubre: Teresita Fernández Cerra.

4 de octubre: Paquita Vasallo, Paquita de Corral.

7 de octubre: Rosario Fournier, Rosario Pereyó, Rosario Garzot de Fernández.

12 de octubre: Pilar Casalduc, Pilar Bird de Veve, Piqui Veve.

15 de octubre: Teresa Fournier de Conde, María Teresa Conde de Alvarez, Teresa Hernández, Teresita Meliá de la Haba, Teresa Adsuar de Font; María Teresa Delgado de Rodríguez, Teresita Rodríguez Umpierre, Tere Blanco; María Teresa Solé, María Teresa Peñagarícano de Casalduc, Maresa Martínez Villafañe, María Teresa Mora, María Teresa Fernández, Teresa Ivonne S. de Vega.

17 de octubre: Margarita Emanuelli de Montilla, Margarita Bertrán, Margarita Colón, Margarita Oliver de Esteva, Margot Delgado de Bravo, Margarita Esteva de Carbonell, Margarita Ojeda de Chabert, Margarita Iturrégui de Juárez, Margarita Saldaña, Margarita Rodríguez de Umpierre.

MARINE T ALBERT SHIRTS OF THE MARINE SHE SALES OF THE SAL

20 de octubre: Irene Texidor de Mera.

21 de octubre: Ursulita Hernández de López Cepero.

24 de octubre: Rafaela de Diego, Rafaela Díaz de Rodríguez, Rafaela Rodríguez de Oronoz.

Gloria María Giusti.

De Viaje:

Nuestra experta Tesorera Mascota Pérez de Emanuelli nos dejó para irse a Estados Unidos por motivos de salud. Esperamos que el cambio le haya sido favorable y bien pronto podamos disfrutar de su grata compañía.

De Actualidad:

A mediados de octubre llegaron a Santurce procedentes de Santiago de Cuba nuestras queridas compañeras Ana Luisa Vilá y Rosa Aurora Arsuaga hoy Religiosas del Sagrado Corazón. Lleguen hasta ellas nuestro más cordial saludo.

